

année la fête de N. D. des Anges, parce que c'est un jour de délivrance pour un grand nombre d'entre elles.

En parlant de l'indulgence de la Portioncule, nous sommes appelés naturellement à dire un mot du sanglant outrage qui vient d'être commis sur ces lieux vénérés depuis plus de 600 ans par tous les peuples chrétiens, et devenus l'objet de la prédilection divine par tous les prodiges qui s'y sont accomplis.

Le gouvernement italien s'est emparé illégalement et d'une manière sacrilège du couvent de la Portioncule; et malgré les protestations de tous les membres de l'Ordre de St. François et l'indignation qu'un tel arbitraire avait soulevée dans tous les cœurs catholiques, ces hommes iniques l'ont mis et vendu aux enchères publiques. Le ministre général de l'Ordre franciscain, ne pouvant consentir à laisser tomber ce joyau de la couronne franciscaine en des mains impies, résolut d'en faire le rachat sous le titre de personne civile. Mais comment arriver à ce but, lorsque l'on n'a aucun revenu, et que souvent l'on n'a pas même de quoi pourvoir au nécessaire, embarras très grave pour les enfants de St. François qui pouvaient se voir enlever le berceau de leur Ordre, si au moment décisif il ne se fût présenté un homme au cœur tout chrétien qui avança les trente-quatre mille francs, somme à laquelle s'était élevée l'enchère de leur précieuse relique. Ainsi le bon Dieu n'a pas voulu permettre que tant de souvenirs qui se rattachaient à son serviteur François fussent effacés sur la terre, quoi qu'ils eussent toujours vécu dans le cœur de ses enfants, et les Frères-Mineurs sont encore aujourd'hui les possesseurs et propriétaires de ce sanctuaire vénérable.

Cependant il fallait prendre les moyens de rembourser cette somme trouvée si fort à propos. C'est pourquoi, sur l'invitation du ministre général des Franciscains, le P. Marie, de Brest, a fait un chaleureux appel à tous les amis de l'ordre et du bien, et il a ouvert des listes de souscriptions partout où il y a des enfants de St. François, et les enfants de St. François se trouvent partout le monde.

Ces listes avec les noms des pieux donateurs seront renvoyées à Assise pour y être conservées dans le sanctuaire même de la Portioncule.

---

St. Athanase appelle l'humilité le grand remède du salut. Elle a été de tout temps, dit St. Cyprien, le fondement de la sainteté. C'est le vrai chemin du ciel, ajoute S. Bernard, il n'y en a point d'autre. Il n'y a que l'humilité qui nous élève, poursuit St. Augustin, et il n'y a qu'elle qui nous conduit à la vie. C'est pourquoi, conclut St. Grégoire, l'humilité est le plus visible caractère de la prédestination.